



# el palmicultor



BOLETIN INFORMATIVO No. 163 DE  
LA FEDERACION NACIONAL DE CULTIVADORES DE PALMA AFRICANA

ENERO  
31 DE 1987

## EDITORIAL

### *Por fin se decidieron*

*En artículo recientemente escrito por este autor se daba cuenta de lo costoso y errático que estaba resultando la política agrícola común de la Comunidad Económica Europea. Igualmente decíamos que era imperiosa la necesidad de entrar a hacer ajustes y modificaciones a tal política con el fin de corregir sus distorsiones y hacerla más real acorde a las circunstancias de la producción y mercado agrícola internacional.*

*En ese entonces decíamos que existía temor por parte de los gobiernos europeos de afrontar el tema como prioridad regional y enfrentar a sus agricultores para decirles que los respectivos gobiernos no están en capacidad de seguir otorgando onerosos subsidios.*

*Así las cosas, nos hemos enterado que la Comunidad Europea por fin se decidió a iniciar la reforma a su política agrícola común. Los primeros pasos los dieron los Ministros de Agricultura en reunión celebrada el pasado 16 de diciembre último, acordando disminuir los excedentes de dos de sus más importantes productos agropecuarios: carne y leche.*

*El acuerdo establece una reducción significativa de la producción de leche para los próximos dos años, que teóricamente significa un recorte en las cuotas de 9.5% aún cuando se cree que en la práctica una vez se ponga en acción el acuerdo, será del 6 al 7%. La otra parte del acuerdo establece una reducción en promedio de más del 11% sobre el precio de soporte o mínimo, pagado por la Comunidad a aquellos productores de carne que son incapaces de venderla en el mercado abierto o libre.*

*Obviamente que estas medidas tendrán impactos sobre otros sectores, monetariamente hablando. Los productores afectados por estos cambios en el caso de la leche, recibirán recompensas, las cuales serán asumidas o bien por algunos gobiernos independientemente (Alemania Occ.) o por la Comunidad cuando se considere que un país en particular no la puede asumir, como es el caso de Irlanda. Otros métodos de compensación para los productores de carne y leche que se acojan a las reducciones en producción, se encuentran en estudio.*

*Lo que uno puede concluir de lo que pretenden en principio los Ministros de Agricultura de la Comunidad con estos cambios en la política común, no es la de acabar con los numerosos y cuantiosos subsidios sino la de reducir e intentar eliminar los voluminosos excedentes de productos agropecuarios. Con las medidas iniciales aquí comentadas no se elimina el costo financiero de la producción agrícola para la Comunidad pero sí se intenta que la producción y consumo de carne y aún leche puede encontrar una situación de equilibrio hacia 1989.*

*En verdad el ahorro monetario no se dará en la realidad. Mucho de lo que se ahorre sino todo al bajar las cuotas de la leche, se irá como pagos compensatorios a los productores de la misma. Por otro lado, la Comunidad deberá tener cuidado de que al sacrificar vacas con el fin de reducir la producción de leche, no se agrave el problema de la carne al aparecer mayores disponibilidades, tal como parece ser que sucede en los Estados Unidos con el programa "Buy-out" puesto en marcha desde hace más de un año.*

*Si bien el acuerdo dista mucho de ser perfecto e ideal, hay que reconocer que el asunto ya preocupa a la Comunidad y amerita su atención. De aquí que valga la pena resaltar lo dicho por el Ministro de Relaciones Exteriores de Inglaterra, señor G. Howe, recientemente de paso por Colombia, de que "ésta ha sido la medida de reforma más importante que se haya logrado en la política agrícola común" (1). Ahora a seguir con el sector de granos.*

ANTONIO GUERRA DE LA ESPRIELLA

(1) The Economist. Diciembre 20/86